

<b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b>			
<b>ASIGNATURA: Filosofía</b>	<b>GRADO: 10</b>	<b>PERIODO: III</b>	<b>FECHA: 27/07/20</b>

**TEMA: Filosofía en la edad media y moderna**

**Fecha límite de entrega: 31 de julio de 2020**

### **La edad media**

Esta semana continuaremos viendo el proceso de la filosofía medieval, para lo cual centraremos nuestra atención en los dos filósofos más importantes de la época, ya que a partir de esto se podría resumir y ejemplificar cual era el pensamiento dominante de la época.

En primer lugar, tenemos a San Agustín (350 a 430 d. de C.), este filósofo se caracteriza por haber pasado por varias creencias y perspectivas hasta convertirse, finalmente, al cristianismo, una de sus principales preocupaciones sería el comprender el funcionamiento o la estructura del bien y del mal, motivo por el cual exploraría diferentes perspectivas hasta hallar la que lo satisficiera al interior de la religión cristiana, sin embargo, es innegable que su pensamiento se había construido con el planteamiento de esta religión, combinado con el planteamiento del platonismo y del neoplatonismo, dividiendo el mundo en dos; en el caso de San Agustín podríamos decir que dividió el mundo entre el mundo de la razón y el de la fe, esto no quiere decir que fuesen circunstancias o existencias completamente separadas, por el contrario, el desarrollo de la mente permitiría conocer la magnificencia de Dios, al comprender la belleza de su creación, sin embargo, el método de la razón terminaría llegando a un límite, limite que solo podría franquearse o atravesarse con el conocimiento que la fe podría permitir, para simplificarlo podríamos decir que San Agustín creía que había un tipo de conocimiento que solo provenía del abandono y la creencia pura en Dios, ya que sería este quien iluminaría la mente de aquellos que creyeran de verdad (Gaarder, J. 2008. Págs. 213 – 215).

Podríamos resumir el pensamiento de San Agustín de la siguiente manera, todo lo que vemos existió primeramente como ideas en la mente de Dios, por lo tanto la iluminación y el conocimiento provienen de acercarse a él, mientras que la oscuridad y el pecado son ocasionados por alejarse de Dios, es decir, para San Agustín, la única existencia divina es Dios y, por lo tanto, la maldad es solo la ausencia de este, el mal no tiene ningún ser o existencia que lo represente; sin embargo, el pensamiento de San Agustín centraba su atención en la manera como la profundidad de Dios o el

conocimiento proveniente de este, sería de un carácter sumamente profundo, por lo tanto, imposible de comprender por parte del ser humano, este pensamiento lo podríamos caracterizar con el dicho popular “Dios sabe porque hace las cosas”, motivo por el cual era imposible para el ser humano criticar o cuestionar a Dios, ya que la existencia y el conocimiento de este supera por completo a la existencia humana (Gaarder, J. 2008. Págs. 215 – 217).

Ahora debemos hablar de Tomas de Aquino (1225 – 1274) quien nacería en una época donde se había comenzado a desarrollar las primeras escuelas y universidades, las cuales, obviamente, se encontraban en manos de la iglesia, además de ser una época donde el conocimiento proveniente de los árabes, a partir de las relaciones comerciales entre este grupo y los países europeos, habían introducido en la sociedad las ideas de Aristóteles y la valoración del conocimiento y planteamiento científico (Gaarder, J. 2008. Págs. 219 y 220). A diferencia de San Agustín Tomas de Aquino consideraba que no existía diferencia entre la razón y la fe, claro está que seguiría creyendo que había un conocimiento que solo sería accesible en la fe, pero consideraba que gran parte de los pensamientos divinos también podían ser reconocidos a través del ejercicio de la razón o del pensamiento; por lo tanto Tomás opinaba que existían dos caminos que convergirían o se unirían en Dios, el camino de la fe y el camino de la razón, sin importar cual de los dos se siguiera terminarían unificándose en la creencia en Dios (Gaarder, J. 2008. Págs. 220 – 221).

De estos dos caminos el más estable o seguro sería el de la fe, ya que el de la razón permitía muchas distracciones y desviaciones, pero ambos terminarían llegando al mismo resultado, la existencia de una verdad absoluta e incuestionable, verdad que solo se hallaría en la creencia en Dios; es decir, para Tomas de Aquino todos los caminos conducen a Dios, solo que el de la fe es más directo y completo, pero, sin importar que camino se tome, todos terminan en la misma verdad absoluta: Dios existe.

#### **Fuentes:**

- Gaarder, Jostein (2008) El mundo de Sofía. Novela sobre la historia de la filosofía. Editorial Siruela. Impreso en España.

#### **Actividades:**

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. Desarrolla un ensayo donde consideres cuales son las ventajas y desventajas de desarrollar un pensamiento basado, o centrado, solamente en las creencias religiosas, ten en consideración que, en la mayoría de las situaciones, centrar tu atención en algo implica perder o descartar otras posibilidades.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Décimo Miércoles 29 de Julio

Hora: 29 jul 2020 10:50 AM Hora del pacífico (EE. UU. y Canadá)

Unirse a la reunión Zoom

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

